

“

modulo

”

María José Figueroa
Solorzano

maria Antonieta López

WDS

super nota





Super nota Benito Juárez

El Gobierno de Benito Juárez: Principales Características

Benito Juárez, presidente de México en múltiples periodos entre 1858 y 1872, es una de las figuras más importantes de la historia del país. Su gobierno se caracterizó por una profunda transformación política, social y económica, consolidando el Estado laico y moderno.

1. Reforma Liberal y Leyes de Reforma (1855-1861)

Uno de los principales logros de Juárez fue la implementación de las Leyes de Reforma, que establecieron la separación entre la Iglesia y el Estado, promovieron la educación laica y garantizaron la libertad de culto. Algunas leyes destacadas fueron:

- Ley Juárez (1855): Eliminó los privilegios eclesiásticos y militares en los tribunales.
- Ley Lerdo (1856): Desamortización de bienes del clero para fomentar la propiedad privada.
- Ley Iglesias (1857): Prohibió el cobro de derechos parroquiales a los pobres.

Estas reformas causaron una gran oposición de sectores conservadores y la Iglesia, lo que llevó a la Guerra de Reforma (1857-1861).

2. La Intervención Francesa y el Segundo Imperio (1862-1867)

En 1862, Francia, con apoyo de conservadores mexicanos, invadió el país e impuso el Segundo Imperio Mexicano bajo el mando de Maximiliano de Habsburgo. Juárez organizó un gobierno republicano en resistencia, trasladándose al norte del país. Con el fin de la Guerra Civil en EE.UU. y el retiro del apoyo francés, Maximiliano fue capturado y fusilado en 1867, restaurándose la República.

3. La República Restaurada (1867-1872)

Tras la caída del imperio, Juárez implementó reformas para modernizar el país:

- Educación gratuita, laica y obligatoria.
- Infraestructura: Expansión de vías de comunicación y modernización del ejército.
- Política centralista: Fortaleció el poder presidencial para evitar nuevas revueltas.

Sin embargo, su reelección en 1871 generó descontento en algunos sectores, dando origen a la rebelión de Porfirio Díaz (Plan de la Noria), aunque Juárez murió en 1872 antes de que se resolviera el conflicto.

Conclusión

El gobierno de Benito Juárez sentó las bases del México moderno al consolidar un Estado laico, republicano y con un marco legal basado en la Constitución de 1857. A pesar de las dificultades, su legado sigue vigente en las instituciones del país.



